



## Prendre le temps de célébrer Noël

ARNAUD MICHEL

Dans quelques jours, nous célébrerons la fête de Noël. Une belle occasion pour faire une pause dans nos rythmes de vie parfois effrénés, de se retrouver pour un moment avec nos proches. À l'école aussi, cette période est propice à des rassemblements centrés sur l'échange, le partage et l'optimisme.

« C'est un moment où l'on fait du lien », explique Bernard Ghislain, animateur en Pastorale scolaire et coordinateur de la CIPS, la commission interdiocésaine de pastorale scolaire. « C'est un moment de réflexion. Dans les écoles, les jeunes peuvent se retrouver le temps d'une célébration, autour de chants, de gestes... pensés et mis en place pour l'occasion. »

Des moments qui sont profondément ancrés dans la société actuelle et ses évolutions. « Il y a une réelle dimension de quête de sens lors de ces activités. On ravive le meilleur de l'Humain. La dimension chrétienne y est évoquée mais n'en est pas pour autant forcément le centre. Chacun peut y mettre ce qu'il y souhaite. L'imagerie liée à la religion est bien présente et permet de nourrir ces moments. Le jeune peut alors s'y accrocher ou pas en fonction de ce qu'il est. »

Dans ce contexte, le rôle de la Pastorale scolaire prend tout son sens. Elle peut déployer ses missions selon plusieurs axes. « Les équipes pastorales font des propositions aux écoles. Elles se trouvent sur le site de la Pastorale scolaire. Elles rédigent des dossiers particuliers, notamment pour Noël et

Pâques », explique Bernard Ghislain. « Nous pouvons également répondre à des demandes d'accompagnement des écoles. »

C'est le cas, entre autres, de l'Institut Sainte-Marie de Rèves. « À côté des cours, des rencontres avec les enseignants, les élèves et leurs parents, la lecture des circulaires, les conseils de classe et les budgets pour l'an prochain, il reste essentiel pour une équipe de direction de sensibiliser, de mobiliser les élèves et les membres du personnel pour célébrer Noël et relire ensemble ce message de fragilité et de Paix. Cette année, le thème des célébrations retenu est celui de la douceur, la douceur de Dieu. Tout cela dans un esprit vivant et musical », explique Vinciane Jacques, la directrice. « L'équipe Pastorale composée de volontaires a à cœur d'organiser ce temps en collaboration avec le curé du village, l'abbé Augustin et un diacre du Hainaut, Philippe Fortemps. »

« Pendant la période de l'Avent, au-delà des décorations réalisées par nos élèves pour Noël, nous avons choisi de récolter des vivres pour les Restos du Cœur de Charleroi », poursuit Mme Jacques. « Nous soutiendrons également les en-

fants placés par le juge et vivant à "la Maison de Frasnes". »

À Haine-Saint-Paul (La Louvière), l'école Sainte-Marie innove également dans ses célébrations de Noël. « On crée un moment festif avec l'aide du Père Claude. Il y a une chorale, des chants, des intentions... Le but est de revivre l'histoire de la nativité autour d'une saynète », explique Hélène Ruelle, institutrice en accueil et en 1<sup>re</sup> maternelle. Bref, une célébration dynamique loin de stéréotypes ennuyeux qui ont encore la peau dure.

« Ces moments participent à moderniser le cours de religion, à le rendre concret. Tout cela est préparé en classe avec les élèves, en amont. L'école met en place le même esprit de célébration en début d'année, pour la bénédiction des cartables », poursuit Mme Hélène.

Cette célébration fait partie d'un ensemble plus large d'activités organisées autour de Noël. « Toute l'école participe. Ensemble on fait, la veille, un repas de Noël, un échange de cadeaux, un goûter cougnolle et cacao. Et après la célébration, un marché de Noël se tient à l'école », conclut Hélène Ruelle. ■